

Quartier Capanelle, l'amiante envenime les débats

Emile Zuccarelli ne s'attendait pas à un tel accueil récemment pour une nouvelle réunion de quartier qui s'est tenue avec les riverains du secteur Capanelle. Et c'est devant les portes de l'église de l'ancien couvent franciscain que le maire de Bastia s'est mis à prêcher pour sa paroisse, mais les ouailles du jour n'étaient pas disposées au dialogue, ni à entendre la Bonne nouvelle mais plutôt à faire fructifier l'ivraie plutôt que le bon grain. À peine le maire avait-il mis le pied sur le parvis de l'église que la bombe de l'amiante lui explosait à la figure. Un peu interloqué, le premier magistrat a tout de même tenté de présenter à la trentaine de riverains présents les projets de la mairie pour ce quartier situé sur les hauteurs de l'Annonciade. « Il y a de vrais problèmes de vitesse, de stationnement, d'écoulement des eaux. Nous allons écouter vos doléances et vous présenter ce que nous comptons faire pour mettre hors d'eau ce secteur de la ville. »

Deux plateaux traversants pour ralentir la vitesse

Entouré par plusieurs adjoints de la municipalité, dont le régional de l'étape Francis Riolacci qui n'habite pas très loin, mais aussi des techniciens, Émile Zuccarelli a affirmé que des « plateaux traversants seront ins-



Les riverains du quartier Capanelle attendaient le maire et ses adjoints sur le parvis du couvent des Capanelle. L'amiante et ses dangers ont occupé les esprits qui se sont un peu échauffés.

(Photos Gérard Baldocchi)

tallés sur la route de Ville afin de réduire la vitesse des véhicules qui fréquentent quotidiennement cette voie. »

Mais l'amiante allait s'inviter au débat et le chantier de Mandevilla a été pointé du doigt par les riverains excédés. Face à l'hostilité grandissante et pour rassurer tout le monde, Émile Zuccarelli a fait appeler Jean-François Leandri, directeur général des services, pour que ce dernier apporte des réponses. « Voilà des semaines que de l'amiante pollue notre quartier sans que rien ne se passe. Les bâches volent au vent, l'arrosage fonctionne un jour sur deux. Je ne comprends pas que l'on puisse accorder des permis de construire dans le Fangu en connaissant les vents qui soufflent dans notre quartier. Quand il y a du libecciu, il n'y a pas de panneaux pour informer la population de fermer les fenêtres afin d'éviter de respirer des fibres d'amiante. »

Si le seuil est dépassé le chantier sera stoppé

Le directeur général des services s'est voulu, lui, rassurant. « Nous avons été saisis il y a moins de 10 jours par l'ARS. Le service communal d'hygiène et de salubrité s'est rendu sur le chantier et a pu constater des



Pour réduire la vitesse sur la route de ville, la mairie de Bastia envisage la construction de plateaux traversants.

dysfonctionnements. Des bâches étaient trouées et des asperseurs ne fonctionnaient pas. Dans les prochains jours, nos agents se rendront sur la zone pour faire des mesures. Si le seuil des 5 fibres par litre d'air est dépassé le chantier sera stoppé. La direction du travail tout comme l'ARS sont les premiers responsables dans cette affaire. Nous avons mis en demeure la direction du travail de réaliser les analyses

sur le chantier où nous ne pouvons pas intervenir. Ce problème est pris très au sérieux et nous ferons tout pour que la santé des riverains soit préservée. »

L'inquiétude légitime des habitants du quartier des Capanelle n'a pas été pour autant levée. Mais c'est dans le calme que s'est conclue cette énième réunion de quartier.

YANN MONTI
ymonti@nicematin.fr